

DeineDatenDeineRechte.de: Das Infoportal für Verbraucher*innen zu den neuen EU-Datenschutzregeln

Am 25. Mai 2018 treten die neuen EU-Datenschutzregeln in Kraft. Doch viele Verbraucher*innen wissen noch immer nicht, was diese Reform für sie bedeutet. Welche neuen Rechte verleiht ihnen das Gesetz und wie können sie diese durchsetzen? Antworten auf diese und weitere Fragen bietet das Informationsportal „Deine Daten. Deine Rechte.“, das ein Online-Lernspiel, Erklärvideos, Hintergrundtexte und Musterschreiben umfasst.

Die neuen EU-Datenschutzrechte bringen bedeutende Neuerungen für alle Verbraucher*innen mit sich – ob Schüler*in im sozialen Netzwerk, Onlineshopper*in, Kreditnehmer*in oder Versicherte*r. Beispielsweise gibt es ein verbessertes Auskunftsrecht und die Pflicht für Unternehmen, in klarer Sprache über die Nutzung personenbezogener Daten zu informieren. Auch erhält die Einwilligung in die Datenverarbeitung mehr Gewicht und es gelten europaweit Rechte auf Berichtigung, Löschung und Widerspruch. Verstöße gegen die neuen Regeln können mit empfindlichen Geldbußen von bis zu vier Prozent des weltweiten Jahresumsatzes eines Unternehmens geahndet werden. Auch wird es für Verbraucher*innen einfacher, sich im Wege von Beschwerden bei den Aufsichtsbehörden gegen Verstöße zur Wehr zu setzen.

Informationen zu diesen starken Rechten bietet das Portal „Deine Daten. Deine Rechte.“ Die vielfältigen Themeneinstiege und Materialien bilden die ebenso vielfältigen Lebenswelten der Verbraucher*innen ab:

- ♥ **Überblicktexte** mit praktischen Alltagsszenarien zu den neuen Datenschutzrechten
- ♥ **Erklärvideos** zur Darstellung einzelner Datenschutzregeln
- ♥ **Online-Lernspiel** zur Vermittlung der wichtigsten Datenschutzbegriffe
- ♥ **Lexikon** mit Hintergrundtexten und Quellverweisen
- ♥ **Musterschreiben** zur einfachen, kostenlosen Anwendung der Datenschutzrechte

Mit diesen Materialien möchte das Informationsprojekt Aufmerksamkeit für die neuen Datenschutzrechte schaffen und Menschen dazu befähigen und ermuntern, ihre Rechte tatsächlich wahrzunehmen.

Der Digitale Gesellschaft e.V., ein gemeinnütziger Verein, der sich seit 2010 für Grundrechte und Verbraucherschutz im digitalen Raum einsetzt, hat das Informationsportal entwickelt, mit Förderung des Bundesministeriums der Justiz und für Verbraucherschutz (BMJV).

Weitere Infomaterialien und Kontakt

Julian Jaursch
Politischer Referent
Digitale Gesellschaft e.V.
Singerstraße 109
10179 Berlin
+49-(0)30-97894230
julian.jaursch@digitalegesellschaft.de